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投资者关系活动

类别 

 

□ 特 定 对 象 调 研   □ 分 析 师 会 议   □ 媒 体 采 访            

□业绩说明会          □新闻发布会       路演活动 

□现场参观 □其他          

参与单位名称及

人员姓名 

泰信基金、申万菱信、华夏未来、民生加银、圆信永丰、凯读

投资、信银理财、财通自营、胤胜资产、彬元资本、工银安盛、

肇万资产、明世伙伴基金、Greenlane、长信基金、友邦保险、

汇丰晋信基金、沃珑港投资、中银国际证券资管、进门财经、

国寿安保、嘉合基金、光大保德信基金、蓝藤资本 parantoux、

纯达资产、大家资产、合正普惠、海创基金、西部自营、弥远

投资、健顺投资、中信证券资管、人保资产、OctoRivers、陆

家嘴国泰人寿、长江证券资产管理、东吴证券研究所、东海资

管、长见投资。 

时间 2022年 5月 18 日 13:00-14:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书：朱若愚 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

主要活动综述： 

对公司一季度的情况进行回溯及二季度疫情对公司经营情况

产生的影响简单介绍：2022Q1营收3.02亿元，同比增长50.6%，

同比增幅显著，环比2021 Q4也保持了比较稳定的经营状态。

但毛利相较去年的平均水平有所下降。主要影响因素，一个是

在今年整体的营收结构当中，新能源汽车业务和氢能与燃料电

池两块业务在整体营收当中贡献占比的变化。除此之外也受上
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游的芯片和大宗原材料的价格上涨因素影响，目前来看，二季

度这两个影响因素还是存在的。 

就疫情影响来看总体可控，一个是主要受益于政府的防疫措施

得当。另外零星疫情发生，这种局部表现使得公司自身加强管

理的状态。同时，我们的客户的生产区域也没有在主要疫区。

但间接性的影响，比如通关效率的下降等，还包括疫情区域的

停工停产对整体汽车产业链的影响是可见的。 

主要问题概要如下： 

1、公司走碳化硅的产品路线，目前来看全球五大厂商是

否能支撑公司今年的出货？有没有国产替代的方案？ 

回复：公司一直以来跟供应商还是保持着非常好的合作关系，

所以供应商在业务上对我们也给予支持，互相协作。目前来看

公司各项工作稳步推进，今年的经营目标还是有希望实现的。

碳化硅在我们的产品上应用有着明显的优势，目前也有国内的

企业与我们进行着对接，但能够达到车规级的产品还是比较

少，主要受限因素是在商业逻辑上，比如责任主体怎么界定、

如何划分？对应的指引、政策，包括法律法规还没有一个比较

完善的形式去保证，基于企业经营，也是更多的要考虑产品的

安全性。但可以看到国内有相当多的企业一直在做持续的努

力，衬底、外延、设计、封测，还是有一些非常不错的企业。

假以时日在大家的共同努力之下，国产替代是可以实现的。现

阶段可以在非安全类的、非车载类的产品上面率先应用。 

2、电源这块是不是说集成或者三合一，它的渗透率是比

电驱相对更高一点？ 

回复：从我们的产品结构来看趋势确实是在向集成化的方

向发展，以去年的产品结构为参考基准，去年的集成类产品占

到整体营收的 60%多的水平，单一功能的 OBC 和单一功能的

DC/DC占到百分之十几，另外的百分之十几是燃料电池 DCF产

品贡献的，今年在车载电源集成类产品的贡献占比还在上升。
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从整个行业看，集成化、轻量化和小型化是发展趋势。目前的

差异是产业发展的历史所决定的，集成度的差异是进程节奏的

差异，或者是产业分工上的差异造成的。 

3、A00级别倾向于采购小的三合一，还是说这种分立式的

产品？ 

回复：欣锐产品目前主要覆盖智能汽车市场，主供产品为

集成类产品，所以在集成还是分立方案这个问题上主要还看产

品本身立足的市场不同，整体发展还是集成化、小型化、轻量

化的趋势。 

4、我们跟弗迪动力的竞争优势在哪？引进欣锐是因为弗

迪动力的产能跟不上吗？ 

回复：我们的产品是基于碳化硅的解决方案，相对应的在

整个产业的宽度也会更有优势。我们在车载电源领域深耕多

年，在产业、产品、客户需求的理解都更加专注，对技术的预

判和产品的发展比较清晰，能够看到整个产业的流动状态。反

观与比亚迪的合作，基于总成的维度有几点受益 ：第一提升

产品的竞争力；第二加强对整个供应链的管控能力，确保自身

的供应链安全；第三个品牌维护。 

5、产品结构方面，今年跟去年的产品结构来看，集成化

产品现在主流的应该还是6.6KW是吗？占比包括11KW的占比，

这去年和今年相比会有一个比较大的变化吗？ 

回复：目前 6.6KW 是主流。11KW 在今年可能相对的会有

一些变化，取决于车企的战略调整，进行行业赶超、市场反转、

用户体验等诉求，需要提出新的技术或者新的产品。11KW 的普

及取决于车、桩、网的协同，目前全球看在欧洲市场 11KW 走

的比较快。除此之外还可以看到在一些中端车型的高端选配和

高端车型的这部分用户当中会率先落地。目前它发展受限的因

素，主要是商业模式的确定，目前看得从用户侧、主机厂侧、

政府侧这样三种牵引的可能性。 
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6、盈利能力什么时候会看到拐点的？ 

回复：影响全年盈利能力的主要因素有：一是产品结构的

变化，目前主供的产品还是 2017~2019 年定点的产品，这几年

的产业背景特点是项目流动性增强、零部件竞争加剧，所以产

品的盈利能力不高。二是供应链端的影响，目前跟供应商沟通

的情况看，2022 年上半年整体承受压力比较明显，不会有明显

改善。第三是自己内部效率的提升，目前这块是贯穿全年一直

在做的，包括我们的自动化的提升，供应链的平台管理建设，

以及项目制的拉通等等，各项工作按照既定目标推进。 

7、今年出货量反映的是几年前的一个定点的情况，展望

明后年目前的趋势或者说怎样的一个增长的预期？ 

回复：预期比较难给，可以看到它的趋势，但是具体是多

少很难说。原因在于：一个是产品的结构变化，进入到个人乘

用车市场之后，恢复到比较正常的价格体系的状态下，这部分

的产品对整体营收贡献的比例变动，在用户没有做出选择，产

品没有交付，这个是一直要打问号的。第二就是供应商能够回

到一个供需关系正常的状态下，能够看到电子料按照正常逻辑

随着规模降本的点是可以看到的，但目前这个时间点现在看不

到，供应全面缓解的状态是不是能够如期的进行。相对第三点

内部改善还比较确定，基于产品的平台化建设，供应链体系的

管理增强，内部效率得到有效提升。所以说趋势是可以看到，

但是具体还要看市场。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 5月 18 日 

 


